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Taxeà75% :
le footpromenace
CRISPATIONSLesclubsprofessionnelsdefootball,multipliant lescrisd’alarmeconcernant la
taxation à 75 % des hauts revenus, envisagent différents scénarios dont un boycott d’une
journéedeLigue 1et Ligue2. Poureux, l’opinionpubliquepasseraaprès… EnSports

De nouveaux radars qui
flashent dans les deux sens

Sécurité routière

Têtefroide
parJeanPierreTenoux

JeanLucMélenchon va
donc se joindre aux
lycéens qui défileront

aujourd’hui à La Bastille pour
réclamer que Leonarda
revienne en France. Après
tout, pourquoi pas ? Chacun
dans la vie a besoin de bains
de jouvence. L’imprécateur
de la vraie gauche en
profitera pour exiger à
nouveau la démission de
« l’ignobleManuel Valls » au
motif qu’il a expulsé la
collégienne kosovare. Ce qui
fera pendant au propos de
l’UMPFrançois Baroin qui
affirme à l’inverse que le
ministre de l’Intérieur devra
abandonner son poste pour
désaveu… si Leonarda rentre.
Alors que la jeunesse
forcément idéaliste
manifeste, que socialistes et

écologistes rêvent de faire la
peau à la coqueluche honnie
des sondages, que le
gouvernement se surpasse
dans son art pourtant inégalé
du couac, que le président de
la République attend de voir
ce qu’il va sortir de tout cela
avant de décider ce qu’il doit
en dire, puisqu’il en pense
sans doute déjà quelque
chose, voici que le père de
Leonarda nous « révèle »
que sa fille serait italienne.
L’adolescente, elle, surfe
pendant ce temps sur la
déferlante desmédias en
folie pour rendre son retour
à Pontarlier incontournable.
Qui de bonne foi pourrait l’en
blâmer ? Elle est peutêtre la
seule, dans ce qui vire à la
tragicomédie nationale, à
garder la tête froide.
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Tuéd’unedizaine
decoupsdecouteau
surunparking EnRégion

Jura
Deuxcampements
decueilleursdechampignons
illégauxdémantelés EnRégion

Leonarda

Pourquoi la famille
a été expulsée

Belfort
Au Fourneau, une maison
rongée par la végétation
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Belfort
Des plateformes au service
de l’innovation

K Les sept plateformes technologiques de l’académie ont été
présentées hier à l’UTBM.

EnAire urbaine

Belfort
Formation des pompiers
à la recherche d’indices

K Un technicien du service local de la police technique de Belfort initie
les sapeurspompiers à la protection des indices avant enquête.

Bessoncourt : fuitedeGPL
à lastationserviceAuchan

La fuite a été provoquée, hier matin, par un engin de chantier qui a arraché une canalisation sur la zone commerciale. EnAire urbaine Photo ER/Le Pays
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Enseignement Réunion sur les plateformes technologiques, hier à Belfort

Auservicede l’innovation
Belfort. Quel est le point
commun entre des enceintes
acoustiques haut de gamme
en bois, un appareil qui faci
lite le travail de la police
scientifique en cartogra
phiant les rayures présentes
sur un projectile d’arme à
feu, une yaourtière qui ga
rantit de réussir ses yaourts
à tous les coups, une machi
ne qui permet de lutter con
tre la prolifération des cam
p a g n o l s e n l i m i t a n t
l’utilisation de produits toxi
ques et un camionatelier
destiné au club cycliste
d’Étupes ?

Tous ces projets ont vu le
jour dans l’une des sept pla
teformes technologiques de
l’académie de Besançon
(voir encadré). Une réunion
de présentation à destina
tion des élus locaux était or
ganisée hier à l’Université
de technologie de Belfort
Montbéliard (UTBM), en
présence du recteur Eric
Martin et de MarieGuite
Dufay, présidente du conseil
régional de FrancheComté.

Enseignement
et vie économique

Ces plateformes, dont la
première a été créée en 2003
et la dernière cette année,
sont portés par des lycées
d’enseignement général et
technologique ou profes
sionnels, en partenariat avec
des établissements du supé
rieur, des structures publi
ques et privées. Elles mu
tualisent des compétences
et des ressources au service
de l’innovation des entrepri

ses. Elles permettent ainsi
de créer un lien entre ensei
gnement et vie économique.
« C’est un outil de formation
pour les élèves et les étu
diants », a souligné JeanRo
bert Lopez, préfet du Terri
toire de Belfort. « Elles
facilitent la découverte du
monde de l’entreprise et
l’insertion dans le monde du
travail. » D’où l’idée d’un
cercle vertueux entre for
mation, recherche, innova
tion et développement éco
nomique.

Avec ses enceintes acous
tiques haut de gamme, la

plateforme « Tecbois » a
ainsi contribué à la création
d’une entreprise jurassien
ne. Un autre de ses projets a
permis à une TPE de la Drô
me produisant des accessoi
res de violon d’améliorer
son processus de fabrication
et donc de gagner en compé
titivité.

Autre exemple : la création
d’un camion spécialement
aménagé pour le club cyclis
te d’Étupes par la platefor
me « Nouveaux produits
pour les véhicules du fu
tur », projet sur lequel ont

travaillé le lycée JulesViette
de Montbéliard, le lycée Jac
quesDuhamel de Dole,
l’UTBM et une entreprise de
carrosserie du Territoire de
Belfort, a permis à cette der
nière de s’ouvrir à de nou
veaux marchés.

La journée d’hier a été
pour le recteur l’occasion de
mettre en avant les difficul
tés de financement de ces
plateformes. « Le but est de
débloquer des fonds FEDER
[européens, N.D.L.R.] gérés
par la région », expliquait
aussi Philippe Godani, char
gé de mission sur les plate
formes technologiques au

rectorat. MarieGuite Dufay
n’est pas restée sourde à cet
appel puisqu’elle a assuré
du soutien de la région.

EmilieBROTEL

K Conçu par la plateforme « Agroéquipements et agriculture durable » de l’établissement
d’enseignement et de formation professionnelle agricoles de Vesoul, ce prototype permet de lutter
contre la prolifération des campagnols en limitant l’utilisation de produits toxiques. Photo X. GORAU

Sept plateformes
E « Développement et inté
gration de solutions opti
ques », portée par le lycée des
métiers de l’optique et des
microtechniques VictorBé
rard de Morez.

E « Tecbois », portée par le
lycée des métiers du bois de
Mouchard, le lycée profession
nel PierreVernotte de Moi
ransenMontagne et le lycée
professionnel ToussaintLou
verture de Pontarlier.

E « Microtechniquesprototy
pages », portée par le lycée
des métiers de l’horlogerie, de
la bijouterie et de la joaillerie
EdgarFaure de Morteau et le
lycée polyvalent JulesHaag
de Besançon.

E « Usinage à grande vites
se », portée par le lycée
ÉdouardBelin de Vesoul.

E « Nouveaux produits pour
la mobilité du futur », portée
par le lycée des métiers des
mobilités du futur de Montbé
liard.

E « Agroéquipements et agri
culture durable », portée par
l’EPLEFPA de Vesoul.

E Agroalimentaire « In
nov@lim », portée par l’ENIL
de Mamirolle, l’Enilbio de
Poligny et le lycée Friant de
Poligny.

Université Les directeurs des IUT de Bourgogne et FrancheComté se réunissaient hier à Belfort

Leurplacedans la communauté
Belfort. Les directeurs des
cinqInstitutsuniversitairesde
technologie (IUT) de Bourgo
gne et FrancheComté (Bel
fortMontbéliard, Besançon
Vesoul , DijonAuxerre,
ChalonsurSaôneetLeCreu
sot) se sont retrouvés hier
pour l’assemblée générale de
l’Ariut (association régionale
des IUT) sur le site de Belfort.

L’association, créée il y a
trois ans, était un peu « en
sommeil » mais l’heure est ve
nue de la redynamiser, alors
qu’approche, en mars 2014, la
constitution de la Commu
nauté d’universités et établis
sements (CUE) entre Bourgo
gne et FrancheComté. Après 
quarante années d’existence,
les IUT veulent y trouver leur
place.

Toute la journée, les direc
teursontplanchésurundocu
mentcadre qui va leur servir
de base à toute discussion
avec les présidents de l’UFC
(Université de FrancheCom
té) et de l’UB (Université de
Belfort). « Il s’agit de réaffir
mer ce que nous sommes, ce
quenouspouvonsapporteren
matière d’apprentissage,
d’enseignement technologi
que, d’harmonisation de la
carte des formations, et mon
trercequenoussavonsfaire »,

résume Olivier Prévot, direc
teur de l’IUT de Belfort
Montbéliard. Ce qu’ils sont :
« Ancrés dans des territoires,
avec des environnements so
cioéconomiques forts ». Phi
lippe Bourges, président de
l’IUT du Creusot, ancien d’Ar
celorMittal, rappelle que
chez lui, « l’IUT a été porté par
l’industrie, nos relations sont
très fortes ».

Ce que sont les étudiants :
« Contrairement à ce que l’on
croit, notre taux de boursiers
est supérieur à la moyenne
nationale, on n’accueille pas
que des étudiants ayant des
moyens ».

Huitsites,quelque6.600
étudiants

Les directeurs et présidents
de conseils d’administration
insistent aussi sur la mixité de
leurs structures : « Mélange
des publics, des formations,
continue et apprentissage, des
équipes pédagogiques, des
décisions, avec la présence de
professionnels dans nos CA
(conseils d’administration), et
des financements. C’est un
peu particulier au sein du sys
tème universitaire », détaille
Joël PierreEugène, directeur
de l’IUT BesançonVesoul.
« Visàvis de la CUE, nous

sommes dans une position of
fensive, pas défensive », ajou
te Olivier Prévot.

Autre gros dossier, issu de la
Loi pour l’enseignement su
périeur de juillet dernier : le
8 novembre, une première
réunion aura lieu avec les ly
cées, sous la présidence du
recteur de l’académie de Be
sançon pour discuter des

« quotas » que ce dernier doit
mettre en place afin d’ac
cueillir, selon les filières iu
tiennes, des bacheliers tech
nologiques. « Nous sommes
prêts à en accueillir davanta
ge, ce que nous faisons déjà du
reste », indique Claude Ri
chard, président de l’IUT Be
sançonVesoul.

La réunion d’hier a égale

ment permis de cibler des
points communs à mutualiser
en interne entre les cinq IUT,
qui comptent, en Bourgogne
et FrancheComté, huit sites
et quelque 6.600 étudiants.
Dans quelques semaines,
l’Ariut aura « du solide à pré
senter » et devrait faire évo
luer ses statuts.

KarineFRELIN

K La journée de travail s’est clôturée par une remise de récompenses aux Iutiens sportifs en tournoi
interétablissements à Montbéliard. Photo K.F.

Logement Pour réhabiliter 8.000
appartements dans les six ans
LesHLMrevendiquent
les fondsdupacte énergétique

Besançon. Alors que la ses
sion du conseil régional doit
se pencher aujourd’hui sur
le dossier, l’Union des offi
ces HLM de FrancheComté
a tenu à réaffirmer avec for
ce dans un communiqué sa
volonté de voir l’ensemble
des fonds FEDER du pacte
énergétique consacré à la
réhabilitation des logements
sociaux.

La gestion de ces fonds, on
le sait, revient désormais
aux régions. Et, sur la pério
de 20142020, ce sont pas
moins de 24 M€ qui vont être
débloqués.

Contrairement à certaines
voix estimant qu’une partie
de ces crédits pourrait être
utilisée pour des bâtiments
publics, l’USHFC, qui re
groupe 18 organismes, con

sidère pour sa part que l’en
jeu de la réhabilitation
sociale est autrement priori
taire.

8 000 logements sont pré
vus à la réhabilitation sur les
six ans qui viennent, expli
quetelle, soit une envelop
pe de 280 M€.

Audelà, 20 000 logements
devront être réhabilités,
ajoutetelle encore. « Un
effort financier considérable
que nous ne pourrons me
ner seuls sans finance
ments. »

Ces investissements, affir
metelle également, per
mettront « la création ou le
maintien de 550 emplois di
rects ou indirects ». Et « bé
néficieront à nos locataires
qui, pour un quart d’entre
eux, sont proches du seuil de
la pauvreté ».

Banque LeCréditAgricole lanceunemonnaie
dématérialisée

Les «Tookets » circulent

Besançon. « Tous les clients
ont vocation à devenir socié
taires… »

Par ces mots, Élisabeth Ey
chenne, directrice générale
du Crédit Agricole de Fran
cheComté et Louis Delor
me, président du conseil
d’administration, ont rappe
lé l’importance de leurs so
ciétaires, qui sont 170 000 en
FrancheComté, « dont
2 200 en plus depuis le seul
mois de septembre », ceci en
ouverture de leur conféren
ce de presse de présentation
de la campagne lancée ce
moisci. Une campagne se
traduisant par de l’affichage,
réalisée avec la contribution
de salariés volontaires qui
ont joué les modèles, et des
spots radios auxquels ont
col laboré des ci toyens
francscomtois là encore vo
lontaires. Le tout sans l’aide
de prestataire extérieur.

Une première donc à plus
d’un titre, la campagne met
tant en avant le lancement
d’une monnaie dématériali
sée et convertissable, bapti
sée les « Tookets » : « A cha
q u e f o i s q u ’ u n c l i e n t
sociétaire du Crédit Agricole
utilise sa carte bancaire chez
un commerçant ou dans un
distributeur, la caisse lui
verse des Tookets. Et c’est
ensuite le client qui décide
de l’attribuer à une associa
tion détentrice d’un compte
dans la banque….»

Tout comme une part du
livret sociétaire sera égale
ment valorisée en Tookets
chaque année : « Notre véri
table utilité, c’est l’engage
ment sur le territoire franc
comtois. Cela va de celui qui
investit à celui qui s’engage
au niveau associatif. Et tout
l’investissement est réinves
ti en FrancheComté. »

express

FrancheComté
Conjoncture
économique
Dans sa dernière de
conjoncture, la Banque de
France note une « légère
embellie du climat des affaires
de l’industrie franccomtoise ».
Mais, « celleci se positionne
toujours en deçà de la
moyenne sur la longue période
et s’en éloignemêmepour les
servicesmarchands » ajoutet
elle. Pour le secteur bâtiment
travaux publics, « l’activité a
conservé un niveau soutenu au
3e trimestre, notamment dans
les travaux d’entretien et de
rénovation ». La construction
«manque toutefois de
visibilité » s’inquiètetelle,
« avec des réalisations qui
s’essoufflent et aucune
amélioration attendue à court
terme ».

Journée
dupsoriasis
Dans le cadre de la Journée

mondiale de sensibilisation au
psoriasis, l’hôpital de
Besançon installera un stand
d’information dans son hall
d’entrée le 23 octobre
prochain, de 10 heures à 17
heures. Le grand public pourra
poser toutes questions sur
cettemaladie encore très
méconnue.

DoleTavaux
maintient
ses vols d’hiver
Durant tout l’automne et tout
l’hiver, l’aéroport deDole
Tavauxmaintient ses vols à
destination de Porto,
Marrakech et Nice. Pour Porto
etMarrakech, les vols ont lieu
le jeudi et le dimanche, du
7 novembre au 27mars.
Concernant Nice, trois à quatre
liaisons par semaine seront
assurées durant les vacances
scolaires. Enfin, un vol sera
assuré vers Héraklion, en
Crète, demain 19 octobre
prochain.

Les retraitesArrcoetAgirc
mensualisées

Besançon. À partir du 1er jan
vier prochain, les retraites
Arrco et Agirc seront ver
sées chaque mois, et non
plus chaque trimestre. Pour
anticiper ce changement, les
personnes affiliées à ces ré
gimes recevront début jan
vier le premier virement
mensuel de leur retraite
complémentaire. Sans sur
prise, son montant corres
pondra à un tiers de leur
retraite actuelle trimestriel
le, soit un douzième de leur
retraite annuelle. Ensuite,
tous les débuts de mois, leur
retraite sera automatique
ment virée sur leur compte
bancaire (1).

Aucune démarche n’est à
effectuer auprès de la caisse
de retraite ou de la banque
pour passer au paiement
mensuel. Cependant, il est
préférable de préparer un
nouvel échéancier de ses
charges et de ses revenus (2)
afin de vivre au mieux ce
passage du paiement tri
mestriel au paiement men

suel. Aussi estil conseillé
d’envisager, dès mainte
nant, des réajustements
budgétaires si des prélève
ments automatiques inter
viennent sur votre compte
bancaire ou si vous prévoyez
des dépenses importantes
au début de l’année prochai
ne.

Une fois la période d’adap
tation passée, le rapproche
ment des échéances de vire
ment de votre retrai te
complémentaire avec celles
de paiement de vos charges
facilitera l’élaboration et le
suivi de votre budget.

Rendezvous sur le site :
www.maretraitecomple
mentaire.fr et www.agirc
arrco.fr pour en savoir plus.

(1) Si votre compte bancai
re est domicilié en France
(métropole et outremer) ou
dans un pays européen
(zone Sepa).

(2) Des outils pour établir
votre budget sont à votre
disposition sur www. social
santé.gouv.fr

Edition
Annie Abriel
dédicace

Invitée par l’association des
Amis de la Clairière de
Chaux, l’auteur Annie Abriel
dédicacera son dernier
ouvrage : « L’Eléphant de la
Bastille » (éd. Publibook),
vendredi 25 octobre, à
partir de 20 h 30 à l’hôtel de
La VieilleLoye (Jura). Dans
son roman, l’exprof
d’histoiregéo, coordinatrice
de l’action culturelle au
rectorat de Besançon et
professeur chargée de
mission aumusée Baron
Martin de Gray, fait revivre
le couple PierrePaul
Prud’hon (17581823) et
ConstanceMayer (1776
1821). Deux peintres qui
traversèrent ensemble les
périodes mouvementées du
Consulat, de l’Empire et de
la Restauration. Les autres
principaux personnages
sont Vivant Denon, David et
Géricault.


